

**Protokoll zur Sitzung des Gemeinderats
Zwölf Apostel / St. Michael
am 17.10.2023, Zu den Hl. 12 Aposteln, Berlin-Schlachtensee**

Dauer: 19:30-21.15h

Anwesende:

Pfr. Wolfgang Ruhnau; Dominik Klepper; Petra Lehmann; Jennifer Scharnbeck; Georg v. Brühl; Christian Papsthart;

Gäste: Uta Jürgens, Britta Golly, Ralf Kisting

Entschuldigt: Stephan Liening

TOP 1: Begrüßung, Beschlussfähigkeit:

GR-Vorsitzender Hr. Klepper begrüßt die Anwesenden und nennt die Entschuldigten.

TOP 2: Start der neuen Pfarrbrief-Redaktion

Hr. Klepper berichtet von einem Übergabetreffen mit Frau Westmeyer und Frau Hentrich. Frau Hentrich übernimmt nun die Redaktion des Apostels und wird bei Erstellung der nächsten Ausgabe noch von Frau Westmeyer unterstützt. Frau Fiechter wird ihr als Korrekturleserin zur Seite stehen.

Der Gemeinderat regt an, über eine Reduzierung der Frequenz nachzudenken, konkret nur vier statt fünf Ausgaben pro Jahr zu publizieren. Der Entlastung der Redaktion überwiege den Nachteil, dass eine Ausgabe während der Sommerferien erscheine.

TOP 3: Ausblick Gemeinderatswahlen 19. November

Die persönlichen Vorstellungen der Kandidaten in den Kirchen soll am 12. November erfolgen. In St. Michael (9:30 Uhr) ist die Vorstellung am Ende der Messe vorgesehen. In 12 Apostel (11:00 Uhr) am Anfang der Messe. So müssen die Kandidaten nicht zwei volle Messen absolvieren.

Es wird angestrebt, schon jetzt eine/n Seniorenvertreter/in für den neuen Gemeinderat zu gewinnen. Pfr. Ruhnau kündigt an, eine geeignete Person anzusprechen.

TOP 4: Jugendarbeit und Ökumene: Start "Jugendtreff" in 12 Apostel

Hr. Klepper berichtet von einem erfolgreichen Start des Jugendtreffs im Jugendkeller des Pfarrhaus. Die fünf anwesenden Kinder bzw. jungen Jugendlichen hatten offenbar viel Freude und wollen wiederkommen. Der Treff war von Oberministrantin Antonia v. Radowitz geleitet worden. Den nächsten Treffs – idealerweise zwei pro Monat – sollen im Wechsel auch von Samuel Tiborz (Ministrant) und Augustine Klepper (ehem. Ministrantin) bzw. gemeinsam geleitet werden. Auf Dauer sollen die Leiter, soweit noch nicht erfolgt, eine Präventionsschulung durchlaufen.

TOP 5: Kollektenplan / freie Kollekten

Hr. v. Brühl schlägt vor, eine Kollekte des nächsten Jahres für die Unterstützung des Klosters Neuzelle zu verwenden. In diesem Zuge könne einer der dortigen Pater für einen Vortrag und eine Messfeier in der Gemeinde gewonnen werden. Der Gemeinderat stimmt dem Vorschlag zu. Die Kollekte für Neuzelle erfolgt anstelle der Kollekte für die Initiative „Lichtbrücke“.

TOP 6: Einkehrtag neuer Gemeinderat

Pfr. Ruhнау informiert, dass ein eintägiger Einkehrtag an einem Samstag in der Gemeinde Potsdam-Babelsberg möglich ist. Der Ablauf würde eine geistliche Einkehr, ein geselliges Abendessen, aber keine Übernachtung vorsehen. Der Gemeinderat begrüßt das Angebot. In Frage kommen die Daten 27.01.24, 17.02.24 oder 24.02.24. Pfr. Ruhнау kündigt an, die Verfügbarkeiten anzufragen und den Gemeinderat entsprechend zu informieren.

gez. Dominik Klepper, 20.10.2024